
Sitzungsunterlagen 
 
2022-24 
Beschlussvorschlag zur Verkehrsüberwachung (aus der Sitzung des FA „Inneres“ vom 
14.02.2022) 
Der Beirat Hemelingen fordert das Ordnungsamt und den Senator für Inneres auf im Stadtteil 
Hemelingen eine Schwerpunktmaßnahme zur Verkehrsüberwachung durchzuführen. Vorbild 
kann die ähnliche Aktion in Gröpelingen Anfang des Jahres sein. 

Zur Festlegung der Schwerpunkte erwartet der Beirat die Absprache mit dem Beirat. Bereits 
benannt werden folgende Orte: 
- Sebaldsbrück: Vor dem Bizim-Supermarkt Sebaldsbrücker Heerstraße 53 (Incl. 

Vorfläche Bunker daneben) 
- Sebaldsbrück – Saarstraße und Bexbacher Straße 
- Hastedt - Föhrenstraße und einmündende Straßen  
- Hastedt – Heinrich-Hagens-Straße 
- Hastedt – Auf der Hohwisch 
- Hastedt - Feuerkuhle 
- Hemelingen – Vor dem Ikrim-Supermarkt – Hemelinger Heerstraße 30 
- Hemelingen – vor dem Imbiss Mevlana - Hannoversche Str. 148 
- Mahndorf – Hemslinger Weg 
Vorgeschlagen wird die vorgenannten Stellen zusätzlich zur Schwerpunktaktion in 
problematischen Bereichen wöchentlich/monatlich zu kontrollieren. Der Abschlepperlass des 
Innensenators soll auch in Hemelingen umgesetzt werden. In Absprache zwischen 
Ordnungsamt und ASV sollen auch Vorschläge für bauliche Maßnahmen zur Vermeidung 
illegalen Parkens erarbeitet werden. 
 
2022-25 
Beschlussvorschlag zur Antwort des Senators für Inneres „Feste Stadtteilzuordnung von 
Mitarbeiter:innen des Ordnungsamtes“ (aus der Sitzung des FA „Inneres“ vom 14.02.2022) 
Der Beirat Hemelingen begrüßt die geplante Einrichtung einer „Dienstgruppe Ost“, die 
Schwerpunktsetzung im Bereich Osterholz ist aber nicht nachzuvollziehen, da Osterholz 
bereits über ein großes Polizeirevier verfügt, in Hemelingen besteht das Revier nur noch als 
KOP Standort. Insofern wird eine Ansiedlung der Dienstgruppe Ost des Ordnungsamtes im 
Stadtteil Hemelingen als sinnvoller angesehen. Im Bereich der Zuständigkeit wird zudem 
gefordert, dass die Dienstgruppe Ost den ganzen Stadtteil Hemelingen versorgt und auch 
Sebaldsbrück mit einbezogen wird. Erst mit der letzten Polizeireform wurde die geteilte 
Zuständigkeit auf die Polizeireviere Osterholz, Hemelingen und Vahr aufgehoben und 
endlich an die Stadtteilgrenzen angepasst. Bei einer jetzt anstehenden regionalen Aufteilung 
des Ordnungsamtes sollten solche Fehler gleich vermieden werden, da sonst ein erheblich 
höherer und unnötiger Aufwand für Absprachen mit Beirat und Ortsamt entsteht. 

2022-26 
Beschlussvorschlag zur Antwort des Senators für Inneres „Übersicht über die 
Stadtteileinsätze des Ordnungsamtes“ (aus der Sitzung des FA „Inneres“ vom 14.02.2022) 
Der im Antwortschreiben benannte Einsatzbezirk Ost hat keine Aussagekraft für den Stadtteil 
Hemelingen, da dieser Bezirk nach Auskunft des Ordnungsamtes bereits Am Dobben / 
Sielwall beginnt. Die Bezirksgrenzen Bremens sind andere. Der Beirat fordert zukünftig den 
Stadtteil bei den Einsatzberichten mit festzuhalten und jährlich Bericht zu erstatten. Zudem 
fordert der Beirat eine Auswertung für das Jahr 2021 vorzunehmen und mitzuteilen, wie viele 
Einsätze des Ordnungsamtes im Stadtteil Hemelingen stattfanden, aufgeschlüsselt nach 
Ortsteilen und Zweck des Einsatzes (Coronamaßnahmen / Verkehrsüberwachung/andere 
Ordnungswidrigkeiten). Der Beirat geht davon aus, dass bei den Einsatzberichten die 
Straßen der Einsätze festgehalten werden und somit eine solche Berichterstattung erstellt 
werden kann. 



Im Übrigen begrüßt der Beirat ausdrücklich die Rückmeldungen zum Jour-Fixe auf 
Stadtteilebene und die volle Besetzung der KOP-Stellen, insbesondere die Wiederbesetzung 
der jahrelang gesperrten KOP Stelle Hemelingen 2 sorgt für eine deutliche Verbesserung. 
Da die Beschlüsse des Beirates aus einer Planungskonferenz resultieren sind diese gem. 
BeirOG den zuständigen Deputationen vorzulegen, leider haben wir noch keine 
Rückmeldung erhalten ob dies bereits erfolgt ist oder wann dies erfolgen wird. Dies bitten wir 
nachzuholen. 

2022-27 
Antrag auf Durchführung einer Planungskonferenz - Thema "Aus- und Umbau des ÖPNV" 
Die Grüne Fraktion im Beirat Hemelingen stellt den Antrag auf Durchführung einer 
Planungskonferenz zum Thema "Aus- und Umbau des ÖPNV".  
Über diesen Antrag wollen wir in der Beiratssitzung am 10.03.22 beraten und der Antrag 
wurde fristgemäß 14 Tage vorher eingereicht. Wir halten es für sinnvoll diese 
Planungskonferenz zusammen mit dem Beirat Osterholz durchzuführen. Der gewünschte 
Straßenbahnausbau und auch verbindende Buslinien betreffen beide Stadtteile. 

In dieser Planungskonferenz kannFolgendes beraten werden: 
- Planungsstand des Straßenbahnausbaus über die Malerstraße und nach Osterholz 
(Beschleunigung der Planungen) 
- Umbau des Busliniennetzes (Information über den aktuellen Planungsstand u.a. 
Metrolinien, Express- und Querverbindungen, Quartierslinie) 
- Umsetzung des Verkehrsentwicklungsplans (Maßnahmenfeld E: Öffentlicher Nahverkehr, 
SPNV) 
- Neubau von Haltepunkten für die Regio-S-Bahn (aktueller Planungsstand, Beschleunigung 
der Umsetzung) 
- weitere Fragestellungen aus dem Beirat 


